



# el universitario

Nueva Epoca

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

No. 4

Noviembre 5 de 1990

## Rally ecológico de Psicología



Agradable convivencia fue la del Rally Ecológico

Por Adriana Ramírez Salazar

El primer Rally Ecológico Cultural e Intelectual, organizado por la escuela de Psicología de la UPAEP, resultó ser un evento lleno de participación, alegría y compañerismo. Aunque al principio se dudó del éxito dada la cantidad de competidores, sin embargo estos fueron aumentando hacia la hora de la salida y entre ellos se encontraban alumnos de otras instituciones académicas tales como la UAP, la Universidad del Valle de Puebla y el CENCH y de otras que sumaron su participación para una buena causa.

El recorrido realizado en bicicleta por las inmediaciones del parque Juárez tuvo unas características muy especiales por el decorado de las bicicletas y las indumentarias que eran de motivos ecológicos, lo que dio una especial alegría al recorrido además de cumplir con la tarea de llevar un mensaje de saneamiento del ambiente a la comunidad poblana.

Se entregaron premios especiales a

los mejores adornos, estos fueron: 1er. lugar Golfo Pérsico (Universidad del Valle de Puebla), 2do. lugar Catarinas (Psicología UPAEP), 3er. lugar 3er. semestre (Psicología UPAEP). Después tuvo lugar la premiación a los tres primeros lugares del Rally por parte de nuestro rector, LAE Mario Iglesias García Teruel, Gerardo Mc Farland quien además fue el conductor del evento y la directora de la escuela de Psicología.

Los sitios de honor se distribuyeron así: 1er. lugar Raúl López, Benjamín Notario, Salvador Espina, Roberto Álvarez, Javier Luna, Alberto Leristany Manuel Ruíz del tercer semestre de psicología de la UPAEP; 2do. lugar Golfo Pérsico (tercer semestre de Derecho Universidad del Valle de Puebla) y 3er. lugar Contaduría UAP.

Al final los organizadores agradecieron la participación y motivaron para seguir luchando por el medio ambiente.

## Simposium de Ingeniería Industrial

Por Marco A. Polo

Los cambios y procesos necesarios para lograr la excelencia empresarial no son resultado de la casualidad, sino por el contrario provienen de una planeación estructurada en un contexto global. Es por lo anterior, que el tema central de nuestro simposium es: "Planeación... La Estrategia a Seguir".

Con la anterior presentación y nombre, los días 23, 24 y 25 de octubre, se llevó a cabo el primer simposium de ingeniería industrial.

El evento dió comienzo el día martes 23 con la ceremonia de apertura en la que estuvieron presentes: el Ingeniero Rey David Navarro director de la escuela de Ingeniería Industrial, LAE Mario Iglesias García Teruel rector de la Universidad, Ingeniero Vicente Pacheco vice rector académico, Lic. Francisco Alvarez vice rector de promoción y desarrollo y el C.P. José Luis Castro vice rector administrativo y de finanzas.

Más tarde, el M.I. Gonzalo Negroe Pérez coordinador de la maestría en planeación de la facultad de ingeniería de la UNAM, ofre-

ció la conferencia titulada "Conceptos de Planeación".

Al día siguiente los ponentes fueron: el Ingeniero Eduardo Canal G. director de mercadotecnia de Sonris con el tema "Planeación de sistemas de mercadotecnia", el Ingeniero Luis Eduardo Tovar Yanini, subgerente de sistemas TELMEX de la subdirección de operación telefónica Golfo Puebla, el C.P. Carlos Aguila Sánchez, gerente de planeación de financiera de Industrias CONALEC, S.A. de C.V. Puebla.

El último día de actividades, los ponentes fueron: el Ingeniero Fernando J. Jiménez P. director de calidad del grupo VISA división de alimentos embotelladora Tehuacán; el Ingeniero Alejandro Ruelas Gossi gerente de administración de operaciones CIMA Monterrey y finalmente el Teniente Coronel José Luis Castañeda de la 25 zona militar de Puebla.

Ese mismo día a las 19 horas se hizo la ceremonia de clausura, encabezada por el Ingeniero Rey David Navarro, director de la escuela de Ingeniería Industrial.

## Curso de especialización quirúrgica

Por Georgina Meza

El pasado 26 de Octubre a las 16:00 hrs. se clausuró el Curso de Especialización de Enfermería Quirúrgica 1990. Estuvo presidida por el M.A. Mario Iglesias García Teruel, Rector de la UPAEP, Ing. Vicente Pacheco, Vicerrector Académico, Dra. Dulce María Pérez, Directora de la Escuela de Enfermería, entre otras personalidades.

"He vivido de cerca ese esfuerzo que se ha hecho por los cursos de diplomado, de maestría que hay en la universidad, pero quizá una de las especialidades que más ha impactado por el interés de superación ha sido de la escuela de enfermería" comentó el Ing. Vicente Pacheco durante su intervención.

La Dra. Dulce María Pérez, directora de la Escuela de Enfermería, hizo entrega del símbolo de la sabiduría suprema y de excelencia académica por el esfuerzo cotidiano que se da a los mejores alumnos: la Cruz Forjada a la Sra. María del Carmen Gutiérrez; quien comentó que se siente orgullosa por haber sido alumna de la universidad.

Llenos de alegría los rostros de los familiares de las enfermeras, fueron testigos de la entrega de diplomas de participación a dicho curso.

ensalada  
universitaria  
Pag. 2

\$ 500.00  
Ejemplar

# Editorial

## Verdadera Prensa

Es éstos tiempos, tan llenos de cambios, transformaciones y proyectos a "favor de la humanidad" es de esperarse una gran confusión. ¿Será eficaz tal programa?, ¿en verdad se preocupan por la paz?, ¿qué tan cierta es la desaparición de viejos sistemas?

La opinión pública es el eco natural, la resonancia común de los sucesos en un país; donde se manifiesta una sociedad normal, politizada y conciente. Todavía, por desgracia, hay lugares donde es real su inexistencia, se calla para que hable el dictador; es un atentado al derecho natural del hombre. A esta opinión pública se le forma, guía y esclarece acerca de actitudes del devenir social y político nacional e internacional. Es aquí donde trabaja la verdadera prensa y encuentra su real misión. Sin embargo, por presiones o mala voluntad no cumple dicho fin con libertad y éxito; esto provoca la caída en males como la pusilanimidad y el abatimiento.

La buena prensa debe mantenerse enérgica y altiva a cualquier ataque de corrupción; debe en ella existir el valor de rechazar todo tipo de anuncios o publicidad que afecten a la honestidad.

El papel de la prensa es decisivo, no para dictarle o dirigirle a la opinión pública, al contrario para servirle útilmente.

Los periodistas del siglo XXI, deben ser competentes, cultos, con estilo, tacto; pero antes que otra cosa con carácter.

Por último, la prensa es una sólida garantía para la paz; puesto que toma una recta posición a favor de la libertad de pensar del hombre. Porque ahí, donde la opinión pública deja de funcionar libremente es donde peligrará la paz y el orden social.

# ensalada universitaria

-No. 26 (17) de fut de salón, me gustan tus bermudas verdes. Una admiradora

-Saludos a Juan carlos, Sergio, Fallo, Jaime y todos los de la bolita. Sus amigas Lic. OTF y ROV

-A todos los colaboradores del Periódico. Mil gracias

-Felicidades a Noelia y su novio. Que bueno que volvieron. Se estaban tardando MJV

-Felicidades Fila por tu cumpleaños: Amiga secreta

-Saludos a Angel Moreno por ser un profesor estrella. El trío

-Los años pasan Arturo. Felicidades por tu cumpleaños

-Irene. Feliz Cumpleaños. Jorge y Mónica

-Saludos al Arqui. Argüeles. Extraño el servicio. OTF

-Animo Novelia. Feliz Cumpleaños.

-Al director de la prepa #4. Gracias por su colaboración. El director del periódico

-Saludos a todas las chicas de la prepa #3. Atte. TODOS

-Que bonitas poesías Carmina. Note desanimos. El cuate de Julio

-A esos compañeros de Filosofía. ¡¡Comuníquense!!

-Equipo de fut de salón: esta vez no se pudo, pero el próximo año ¿porqué no?

-Saludos a Anabel. Te extrañamos por acá.

-Olga y Mónica, mil gracias por todo, ánimo. El Universitario

-Alejandra O. Te mando muchos saludos. M.A.PC.

-Estoy soltero, busco no-

via. Atte Mike

"Premier", no te lo pierdas, solo pases.

-A los profesores que no dejan fumar, ¿que tanto es tantito? no sean mala onda. Un vicioso.

-Felicidades Sonia por tu cumpleaños. Marco

-Animo preparatorianos, participen no se queden atrás.

-Sr. Molina, ahí luego le pasamos su comiche... No es cierto, gracias por su colaboración.

-Saludos desde Puebla a los amigos de Tehuacán-

-Fernando, te estas viendo mal, déjale la chica a tu amigo. Un afectado

-Gracias por el buen servicio en la cafe, sigan así. Un usuario

-Magda y Cia., no sean tan rencorosas. S.H.V

# Contrapunto

## Los Consejos de Don Quijote a Sancho

Haz gala, Sancho, de la humildad de tu linaje, y no te desprecies de decir que vienes de labradores; por que ninguno se pondrá a correrre y preciate más de ser humilde virtuoso que pecador soberbio... Mira Sancho, si tomas por mira la virtud, y te precias de hacer hechos virtuosos, no hay para que tener envidia de los que nacieron Príncipes y Señores, porque la sangre se hereda, la virtud se aquista, y la virtud vale por sí sola, lo que la sangre no vale...

"Nunca te guíes por la Ley del encaje, pues suele tener mucha cabida con los agudos. Hallen en tí más compasión las lágrimas del pobre; pero no más justicia que las informaciones del rico".

"Procura descubrir la verdad por entre las promesas y dádivas del rico, como por entre los sollozos e importunidades del pobre".

"Cuando pudiere y debiere tener lugar la Equidad, no cargues con todo el rigor de la ley al delincuente, que no es mejor la fama del Juez riguroso que la del compasivo".

"Si acaso doblares la vara de la Justicia, que no sea con el peso de la dádiva, sino con el de la Misericordia".

"Cuando te sucediere Juzgar algún pleito de alguno de tus enemigos, aparta la mientes de tu injuria, y ponlas en la verdad del caso".

"Que no te ciegue la pasión propia en la causa ajena, que los yerros en que ella hicieres las más veces serán sin remedio y si le tuvieren, será a costa de tu crédito y aún de tu hacienda".

"Si alguna mujer hermosa viniere a pedirte Justicia, quita los ojos de sus lágrimas, y los oídos de sus gemidos, y considera despacio la sustancia de lo que te pide, si no quieres que se anegue tu razón en su llanto y tu bondad en sus suspiros".

"Al que has de castigar con obras, no trates mal con palabras, pues le basta al desdichado la pena del suplicio, sin la añadidura de

las malas razones".

"Al culpado que cayere debajo de tu jurisdicción considérale hombre miserable, sujeto de la depravada naturaleza nuestra, y en cuanto fuere de parte sin hacer agravio a la contraria, muestrate piadoso y clemente por que aunque los atributos de Dios todos son iguales, a más resplandece y campea a nuestro ver el de la Misericordia que el de la Justicia".

"Si estos preceptos y estas reglas sigues, Sancho, serán luengos tus días, tu fama será eterna, tus premios colmados, tu felicidad indecible; casarás tus hijos como quisieres, títulos tendrán ellos y tus nietos, vivirás en Paz y en plenitud de las gentes, y en los últimos pasos de la vida te alcanzará el de la muerte, en vejez suave y madura, y cerrarán tus ojos las tiernas y delicadas manos de tus terceros netezuelos".

"Si alguna mujer hermosa viniere a pedirte Justicia, quita los ojos de sus lágrimas, y los oídos de sus gemidos, y considera despacio la sustancia de lo que te pide, si no quieres que se anegue tu razón en su llanto y tu bondad en sus suspiros".

"Al que has de castigar con obras, no trates mal con palabras, pues le basta al desdichado la pena del suplicio, sin la añadidura de

las malas razones".

"Al culpado que cayere debajo de tu jurisdicción considérale hombre miserable, sujeto de la depravada naturaleza nuestra, y en cuanto fuere de parte sin hacer agravio a la contraria, muestrate piadoso y clemente por que aunque los atributos de Dios todos son iguales, a más resplandece y campea a nuestro ver el de la Misericordia que el de la Justicia".

"Si estos preceptos y estas reglas sigues, Sancho, serán luengos tus días, tu fama será eterna, tus premios colmados, tu felicidad indecible; casarás tus hijos como quisieres, títulos tendrán ellos y tus nietos, vivirás en Paz y en plenitud de las gentes, y en los últimos pasos de la vida te alcanzará el de la muerte, en vejez suave y madura, y cerrarán tus ojos las tiernas y delicadas manos de tus terceros netezuelos".

No todos gozan de la  
Exclusividad  
PREMIER

Te Invita

el Universitario

Semanario Informativo

Lugar  
VORTICE  
DISCOTHEQUE

Noviembre

11

6:30 P.M.

Directorio

"Solo Pases"  
N.R.D.A

Director, Abel Hernández López. Subdirector, Miguel Méndez G. Relaciones Públicas, Armando Hangel, Francisco M. López, Marco A. Pacheco. Coordinador Sociales, Ivonne Hernández, Adriana Ramírez, Coordinador Cultural, Bartolo Terrón. Coordinación Académica, Beatriz E. Martínez, Georgina Meza. Deportes, Miguel Méndez Gutiérrez. Fotografía, René León Velázquez. Es una publicación coordinada por la Dirección de Prensa de la UPAEP. Ediciones y Publicaciones 7 Norte No.1-A. Tel. 42-85-65

el universitario aparecerá todos los lunes de cada semana. Se reciben colaboraciones y anuncios comerciales, compra venta de libros, recados, etc., la edición se cierra los miércoles a las 14 horas. Interesados contactarse con el director en las oficinas de la Dirección de Prensa y Comunicación de la UPAEP

# el club de lulu de

Por Adriana Ramírez Salazar

Continuando con el desfile de apuestos chicos en esta sección (para deleite de las chicas de la UPAEP), toca el turno a Alfonso Díaz Villarreal, un guapo chico del tercer semestre de Administración de Empresas, que nació en México D.F. el 31 de agosto de 1971 ¡Ojo a quienes quieran felicitarlo!

Alfonso cursó sus estudios anteriores en San Luis Potosí y es una persona que gusta de tener amigos, aunque es tímido y por ello parece muy serio a primera vista y en ocasiones huraño, aunque ya que se le conoce más, se da uno cuenta que es un chico muy agradable.

¡Alerta compañeras!, no tiene novia y dice que el tipo de mujer que le gusta es que sean sencillas, sinceras y alegres, así que las que quieran conquistarlo a poner buena cara desde hoy. Lo que le disgusta de una mujer es que ingiera bebidas alcohólicas o que sea hipócrita.

No tiene algún hobby en especial y no es afecto a practicar algún deporte, sin embargo le gusta salir con sus amigos a divertirse o escuchar música de U2, Depeche Mode y Pink Floyd.

Escogió la carrera de Administración porque le gusta y además piensa que tiene un campo de acción muy amplio, por lo que se puede desempeñar en diferentes actividades y por el momento sus metas son terminar la carrera y realizarse como persona.

En cuanto a la amistad, piensa que es lo mejor que hay y le gusta que las personas que lo rodean lo tomen en cuenta y le pidan opiniones o consejos. Cree que la juventud debe poner todo de su parte para tratar de superarse y así poder ayudar a la sociedad en la que vive.

Por último envió un mensaje a la comunidad universitaria diciendo "Que se esfuercen continuamente por tratar de hacer de la UPAEP una mejor universidad en todos los ámbitos cada día".



Alfonso Díaz Villarreal

## El Detalle Ridículo

Por Khaty Jazmín

Esta vez, para este espacio del detalle ridículo entrevistamos a algunos chicos y chicas de la universidad y les preguntamos que era para ellos el detalle ridículo y en que formas se manifestaba.

Para los muchachos el detalle ridículo en una chica sería:

- Que sea FRESA declarada.
- Que se pinte demasiado, que en vez de pintarse se resane la cara.
- Que sea una enojona de primera, que ni los buenos días le puedes dar porque se molesta.
- Que se pinten el pelo guero, siendo morenaza.
- Que fumen
- Que sean desarregladas de su persona, que no se peinen y que usen las uñas como garfios y con la pintura a medias, ya que muchos piensan que las manos son un símbolo de sensualidad,

así que hay que traerlas bien arregladas EH?

Pero... que dicen las chicas de el detalle ridículo en los muchachos:

- La VULGARIDAD en la máxima extensión de la palabra.
  - Que acostumbren usar el pelo exageradamente largo, que usen arete y tatuaje.
  - Que se pongan los pantalones tan, pero tan pegados que...
  - Que usen tanto gel o spray, que no le entre ni el peine.
  - Que no se rasure y no se bañe.
  - En sí su aspecto tiene que ser impecable, acompañado de un poco de carisma, buen humor y unas gotitas de loción para cautivar a las chicas.
- Y para finalizar, sacamos como conclusión que la sencillez es lo mejor para no caer en el detalle ridículo



Gabriela Bacbush, Julio Enrique, Patty Alvarez, Marilú Franco



Pepe Ruiz, Estela Castillo, Paco Barrera, Griselda Alatorre, Claudia Barranco,



Emuseta López



Elvira Hernández y Mari Carmen

## Creación Universitaria

### Un día pasará...

Por Carmina

Si un día me alejo  
no pienses que te olvido,  
siempre estas en mi corazón.  
Nunca entrego lo que no tengo,  
a tí te he dado...  
¿Cómo saberlo?,  
siempre hay algo nuevo,  
nunca por muy lejos  
en el tiempo y en la distancia,  
estas lejos de mi pensamiento.  
Si un día me marchó  
nunca olvidare llevarte  
en mi recuerdo;  
alguien como tú,  
no podría olvidar alguien como  
yo.  
Hoy vivimos este tiempo,  
mañana otro tiempo será  
y con otros lo vivirás.  
Hoy estas aquí en un lugar,  
mañana solo en mi pensa-  
miento  
y yo en otro lugar.  
Te llevo en mi maleta  
de añoranzas, de felices mo-  
mentos,

de días pasados que man-  
tengo  
cautivos en mis recuerdos.  
Si un día me marchó  
no pienses que me pierdes  
solo voy tras otros momentos,  
algún día volveremos a ver-  
nos.

Nunca olvides lo que vives  
hoy.  
Nunca añores lo que con-  
seguiste ayer.  
Nunca desees lo que has  
alcanzado ya, y...  
Recuerda siempre que yo...  
Nunca te he dejado de  
recordar.

# Recomendación Literaria

Por Bartolo Terrón

Esta vez, trataremos una de las tantas obras del colombiano Gabriel García Márquez. Tiene en su haber un legado literario que abarca obras como: "Un día después del sábado", "La hojarasca", "Relato de un naufrago", "el Coronel no tiene quien le escriba" "Crónicas y Reportajes", "Cien años de Soledad", Crónica de una muerte anunciada", entre otras; pero a la que esta vez dedicaremos el espacio será "Crónica de una muerte anunciada":

Es una obra singular; en ella se narran acontecimientos de dos décadas atrás, cuando se dió el hecho y que aún acaparan la atención de muchas personas involucradas en este tal como si fuese una madeja y cada parte del hilo apresara a otra. Un pequeño poblado es el lugar donde se desarrolla esta obra, cada persona que participa, aporta sus recuerdos que coinciden en lo esencial: un asesinato. Este es el

pretexto de todo el proceso en que nos envuelve el autor; busca en cada persona un detalle distinto, el cual ampliará el panorama de aquel día de sangre; donde se hacen presentes la desesperación, los deseos de venganza, el honor, la amistad y otros. La deshonra de una mujer hace variar los impulsos de sus seres queridos y colocarse en la abrumadora escena de un crimen.

Todo comenzó, con una incesante búsqueda de hechos; es maravilloso cómo el autor puede hacer que el narrador traiga desde tan lejos, cada movimiento, latido de la gente, sus gritos de desesperación, y desgarrar la existencia de un hombre de tal forma que pareciera suceder otra vez el suceso.

Esto hace grande a García Márquez, te invito a leerlo y observarás como tu imaginación te transporta al lugar de los hechos.

# Noti-Deportes

Por Marco Antonio Pacheco

Con motivo de darle la bienvenida a los pelones de comunicación, el pasado jueves, la mesa directiva organizó eventos deportivos en el centro vacacional Metepec donde el ambiente, en cada uno de los juegos, no se dejó esperar; porras, aplausos, gritos y los clásicos insultos a los arbitros amenizaron los reñidos encuentros. Los torneos dieron inicio desde temprano con voleibol y participaron equipos de primero, tercero, séptimo y uno que otro compañero de noveno. Las emociones se vivieron de principio a fin aunque el partido mas reñido y por lo tanto mas aplaudido fue el de los terceros semestres (A y B) contra el fuerte equipo de primero "D" pasando, estos dos, a la disputa por el primer lugar. El ganador del trofeo fue el conjunto de los terceros en la rama varonil y las

amigas del 1o. "D" se llevaron el trofeo que las corona como ganadoras en la rama femenil.

Posteriormente se realizó el torneo de futbolito con siete encuentros de mucha garra; la final fue entre el equipo bacachos de 7o. contra los pelones del primer semestre en un encuentro rodeado de muchas acciones peligrosas por ambos bandos pero finalmente se impusieron los hermanos mayores con un marcador no tan abultado de dos goles contra cero.

Se tenía pensado continuar con los partidos de basquet pero el tremendo aguacero que cayó por la tarde hizo que todos corrieran a buscar un techito para cubrirse, aunque, no faltaron los amantes de la naturaleza que prefirieron seguir practicando el bello deporte de la natación.



Tranquillo Nain, no seas peleonero



Emocionantes jugadas durante el paseo

## EL RINCÓN DEL TRAGÓN

### Oración del que está a dieta

Oh Señor!  
 soy entusiasta pero no inmune  
 dame fuerza y empuje  
 que no rompa mi dieta del lunes.  
 Apártame por Santa Ana, de succulentas botanas  
 Si este es mi lado flaco  
 líbrame oh Dios  
 de antojos y ricos tacos  
 Prometo ir a la Villa  
 si no sueño con pasteles, dulces y ricos tacos  
 Aparta mis pensamientos  
 de recetas de cocina  
 que no inviten las amigas  
 con cubas y golosinas.  
 Líbrame de anfetaminas  
 que tome mis vitaminas.....  
 Y en lo que enflaco Señor  
 y recupero figura  
 te pido por Santa Inés  
 que te quedes conmigo un mes



Que pasa MIKE? Jugabas o pasabas?



Grata resultó la convivencia Cicom